

Message de condoléances

A la suite de l'assassinat de Mgr Oscar Arnulfo Romero, archevêque de San Salvador, le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mark MacGuigan, a envoyé un message de condoléances au gouvernement d'El Salvador.

Dans une déclaration rendue publique, M. MacGuigan souligne qu'un "porteur de parole distingué et éloquent au service de la cause des droits de l'homme a été enlevé à l'affection des siens". Le ministre poursuit en espérant que cette tragédie incitera les personnes concernées à s'orienter vers un règlement juste et pacifique des problèmes d'El Salvador et que ce "triste événement n'engendrera pas de nouvelles souffrances pour le peuple salvadorien".

Réorganisation du service extérieur

Le premier ministre, M. Trudeau, a annoncé la mise en oeuvre d'un programme de consolidation du service extérieur du Canada, touchant directement trois ministères, soit ceux des Affaires extérieures, de l'Industrie et du Commerce et de l'Emploi et de l'Immigration.

Les modifications apportées comprennent l'intégration complète aux Affaires extérieures des cadres supérieurs affectés au service extérieur, soit ceux des trois catégories de SX inférieures au niveau de sous-ministre. C'est de ce groupe que proviendraient les chefs de poste et leurs adjoints principaux.

Les employés du service extérieur de niveaux inférieurs relèveront à la fois des Affaires extérieures et du ministère de l'Industrie et du Commerce. De cette manière, le Service des délégués commerciaux conservera son identité propre au niveau de l'exploitation. Par contre, les services de l'Immigration à l'étranger seront fusionnés avec ceux des Affaires extérieures.

Dans le cadre de la consolidation envisagée, les Affaires extérieures assureront auprès de l'Agence canadienne de développement international (ACDI) tous les services liés à ses programmes, et les employés de l'ACDI auront la possibilité de devenir membres de plein droit du service extérieur.

Le personnel affecté aux opérations étrangères de l'Office de tourisme du gouvernement canadien sera intégré au Ser-

vice des délégués commerciaux; des mesures seront prises afin que les agents n'ayant pas l'expérience de toute la gamme des responsabilités du service extérieur puissent quand même poursuivre leur carrière.

Le Premier Ministre a aussi indiqué qu'il entendait commander sous peu une étude spéciale sur les conditions et le climat de travail au service extérieur, du point de vue des agents et de leur famille.

Environ 1 300 fonctionnaires appartiennent au service extérieur, soit 750 aux Affaires extérieures, 300 au Service des délégués commerciaux et 250 à l'Immigration.

Cent cinquante autres personnes oeuvrent aussi dans ce domaine, principalement à l'Agence canadienne de développement international (ACDI) et à l'Office de tourisme, plus quelques agents de divers ministères qui sont en mission à l'étranger.

La réorganisation se traduira par un service extérieur entièrement unifié au niveau de la direction, l'exploitation devant relever essentiellement de deux régimes de gestion du personnel. Tous les ministères ayant des activités à l'étranger conserveront leurs responsabilités en matière de politiques et de programmes, et le ministère des Affaires extérieures restera responsable de l'élaboration, de la coordination et de la mise en oeuvre de la politique étrangère nationale.

Augmentation des achats de poisson canadien par le Portugal

Le Portugal augmentera notablement ses importations de morue, de calmar et de sébaste du Canada, aux termes d'un accord bilatéral sur les pêches signé récemment à Lisbonne.

Selon le nouvel accord, le Portugal s'engage à acheter cette année, à des sociétés canadiennes, 10 000 tonnes métriques de produits de morue et 1 500 tonnes de calmar ou leur équivalent en produits du calmar. Il convient aussi d'acheter au Canada au moins 60 p. cent du total de ses importations de sébaste. En 1979, le Portugal avait importé environ 4 500 tonnes de morue, 650 tonnes de calmar et 200 tonnes de sébaste du Canada.

Afin d'aider à mettre un terme à la pêche non réglementée dans les eaux de l'OPANO*, à l'extérieur de la zone des 200 milles du Canada, le Portugal a con-

* Organisation des pêches de l'Atlantique nord-ouest.

Conférence sur l'avenir à Toronto

La première Conférence mondiale sur le futur aura lieu à Toronto du 20 au 24 juillet 1980. La Conférence est une version élargie de la cinquième conférence annuelle de la Canadian Futures Society et de la troisième assemblée générale de la Société du monde futur.

Participeront à cette conférence les organisations et groupes suivants: le Club de Rome, le Hudson Institute, le Stanford Research Institute, Futuribles de Paris, Information Society du Japon, l'Académie des sciences de Pologne, le World Future Studies Federation, le Centre for Future Research, l'Institut de recherches publiques, l'Institute on Man and Science, Mankind 2000 and Planetary Citizens. Plus de 500 groupes intéressés par la question ainsi que des institutions des Nations Unies ont été invités à assister à la Conférence.

Le thème de la Conférence est le suivant: *Pensée mondiale, action locale au cours des années 80* ("Through the 80s: Thinking Globally, Acting Locally"). Les délégués à la Conférence discuteront de questions portant sur les domaines de l'énergie, de la santé, de la médecine et du bien-être, de la science et de la technologie, de l'information et des communications, de la qualité de l'environnement et de l'éducation.

venu de prendre toutes les mesures possibles pour empêcher le transfert de bateaux et d'équipages portugais, sous pavillon de complaisance, à des pays n'appartenant pas à l'OPANO, et d'interdire l'entrée au Portugal des prises effectuées par ces bateaux dans les eaux de l'OPANO. Le cas échéant, le Portugal usera de son influence à l'égard des autorités régionales des Açores pour que celles-ci ferment leurs ports aux bateaux en défaut.

La décision du Portugal d'augmenter ses achats de morue canadienne porterait sur 2 500 tonnes de morue salée séchée, 2 500 tonnes de morue congelée et 5 000 tonnes de morue verte. Ces quantités seront atteintes ou dépassées en fonction des approvisionnements et des prix.

Les délégations des deux pays se rencontreront à nouveau en septembre afin d'étudier la situation et d'envisager les perspectives pour les années à venir.